
「愛南町公立小中学校再編に関する答申書」に係る保護者説明会 

会 議 録 

 

 

１ 日 時   令和３年10月11日（月） 18時30分～20時00分 

 

２ 会 場   柏小学校 多目的ホール 

 

３ 参加者   保護者21名（20家庭）、教職員７名 

 

４ 事務局   中村教育長、岩井学校教育課長、近田課長補佐、西田課長補佐 

 

５ 会議の概要 

 ⑴ 開会     進行：西田課長補佐 

 ⑵ 開会挨拶   教育長 中村 維伯 

⑶ 説明事項 

ア 「愛南町学校統廃合検討委員会」について  

イ 「愛南町公立小・中学校再編に関する答申書」の説明について 

  ウ 意見交換 

○ ○：今ある学校（家串小、柏小、内海中）は、どの校舎を使うのか。   

課 長：どの学校も新しい。耐震も大丈夫。通学時間や防災のことも考えて、今あるどこ

かの学校にと考えている。 

 

○ ○：場所の中間を考えると、内海中であるが、柏からはいいが網代からは通いにくい。 

課 長：内海中を使うなら、階段の高さを改修する必要がある。話がまとまってから、改

修の時間が必要になる。中浦中に中浦小が移った時には、改修を行った。 

教育長：内海中に校舎を移すなら、その前に内海中が御荘中と合併することが前提。 

 

課 長：内海地区で小学校が１校になるということについては、どう思うか。 

○ ○：他の地区も少なくなっているので、愛南町で１校にすることはないのか。 

教育長：通学時間が問題になる。小学生に１時間の通学時間はしんどい。中学生なら寄宿

舎などの考えも出てくるが。 

教育長：網代からここまでどれくらいかかるか。 

○ ○：４３分かかる。内海中が御荘中に合併になると、網代はさらに遠くなる。 

教育長：遠いところは、スクールバスを直行にしたり、寄宿舎にしたりする方法を考えな

いといけない。 

○ ○：魚神山から６：３０発、帰りは６：００発で、生徒たちはみんなバスの中で寝て

いる。中学生ですら負担になっている。 

教育長：話合い学習を行うには、20～25人、最低10人程度の児童生徒がいることが望ま

しい。複式学級になるとそれは難しい。内海地区は、若い父母がいて、子どもの数

も横ばいだが、他は減っている。何年後かは、もっと合併を考えていかなければな

らない。特に複式学級が解消されない地域は、合併が早まるかもしれない。 

 

課 長：合併は賛成と受け止めていいのか。 

全 体：うなずく 



 

課 長：統廃合については、町からすべて示してほしいという人もいるが、皆さんの意見

を聞きたい。 

課 長：通学手段は、須ノ川から柏までは、宇和島自動車、内海中にはコミバスや宇和島

自動車を併用している。今後は、いろいろな通学手段をとっていかなければならな

い。自家用車通学に援助ができるかどうかは、検討していく。 

課 長：場所は、柏小と家串小の合意形成が必要。負担が少ないことがいいのは当然であ

る。どこかで折り合いをつけなければならない。 

 

教育長：２年ほど前から学校運営協議会で地域の方から意見をもらっている。地域に学校 

があることは、元気の源である。しかし、子どもの教育環境を優先させてほしい。

保護者の意見がまとまれば、地域を説得していく。子供の将来を考えたものにして

ほしい。 

   内海地区は、令和９年度まで、複式が解消され、各学年１名の先生が担任できると

思う。 

 

課 長：学校名は、今後決めていってはどうかという意見が出ている。 

○ ○：自分の子どもは、御荘中に行っている。多くの生徒の中に入って楽しいと言って

いる。特別支援学級の子どもも御荘中に行ったが、似た障害のある子どもたちとの

交流もでき、部活もできた。大きい学校に行くメリットはある。 

 

課 長：中学校に入学する時のことを考えると、中学校の合併をどう思うか聞きたい。 

○ ○：グループ学習などを考えると、中学校は御荘中と一緒になることは賛成である。 

○ ○：内海中が御荘中と合併することに賛成。内海中だと部活動が選べない。社会に出

た時に人が少ないところに出ることはない。大勢の中で自己主張ができるようでき

るだけ早いほうがいい。 

○ ○：中学生の通学姿を見ると、部活の人数が少ないと一人になることがある。 

 

課 長：その他、魅力ある学校のために、普段思っていることがあればお願いします。 

○ ○：運動会に９：３０頃遅れていったところ、受付に誰もいなかった。門も開けっ放

しだった。須ノ川にキャンプの人たちもたくさんいるのに、防犯上よくないのでは

ないか。 

教育長：教育委員会も、校長会などを通して、子どもの安全を守るお願いをしていく。機

会をとらえて呼び掛けていく。防犯を考えていく必要がある。 

 

課 長：「内海地区に１校の小学校」という意見は、賛成と受け止める。場所は今後提案し

ていく。気持ちを聞かせてもらうことがあると思う。 

教育長：今後の進め方は、ＰＴＡ会長と打ち合わせし、集まるのか、アンケートを取るの

かなど決めていく。 

 

 ⑷ 閉会 

 

 


